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金石资源集团股份有限公司 

关于 2024 年半年度业绩说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 

金石资源集团股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024 年 9 月 9 日下午 

13:00-14:30在上海证券交易所上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/）

以视频录播和网络互动方式召开了 2024 年半年度业绩说明会。现将召开情况公

告如下： 

一、 业绩说明会召开情况 

2024 年 8月 30 日，公司披露了《关于召开 2024年半年度业绩说明会的公

告》（公告编号：2024-045）。公司于 2024年 9月 9日下午 13:00-14:30在上海

证券交易所上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/）以视频录播和网络

互动方式召开了业绩说明会。 

公司董事长王锦华先生、独立董事王红雯女士、总经理王福良先生、副总经

理兼董事会秘书戴水君女士以及财务总监武灵一先生出席了本次业绩说明会，就

公司 2024 年半年度经营成果及财务指标的具体情况与投资者进行互动交流和沟

通，在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行回答。 

二、 投资者提出的主要问题及公司的回复情况 

在本次业绩说明会上，公司就投资者关心的问题给予了答复，并对相关问题

进行了梳理和合并。主要问题及答复如下： 

1.萤石作为国家战略资源，近两年保持较高景气度，当前萤石行情处于周

期什么位置？未来萤石价格如何判断？  

答：的确，这几年萤石行业的景气度是比较高的，今年 5月份，在传统的淡

季，萤石精粉的价格一度攀升到 3800-3900 元/吨的历史高位。短期来讲，萤石

行业受下游传统需求主要是制冷剂、钢铁冶炼等影响较大，中长期来说，下游新
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能源行业的发展，传统需求的复苏，加上新兴市场对制冷剂等方面的需求的扩大；

另外，从萤石的稀缺性、产能的释放以及对整个萤石行业的监管的加强方面讲，

我们对萤石行业的前景、萤石未来价格的上行都充满希望。 

2.新疆、内蒙等地暂未完全开发的单一矿，以及国内其他有潜力的伴生矿、

磷矿伴生氟等，是否会对行业供给造成较大冲击？  

答：新疆、内蒙等未完全开发的萤石资源的释放需要一个过程。由于这些地

区相对偏远，气候和地质条件复杂，以及交通等基础设施的相对落后，因此要在

短时间内形成很大的规模是比较难的。即使这些地区产能出来，由于成本比较高，

我们相信对整个价格的推动有一定作用。资源综合利用这块，由于相对比较集中，

主要集中在包头和湖南的柿竹园，受整个开发技术及下游利用技术的限制；而磷

矿伴生氟资源的回收方面，虽然中国磷矿资源很大，但有效的回收我们估计量也

不会很大，所以只是对萤石提氟的补充。 

另外，由于单一的萤石资源分布在经济比较发达的省份，受到监管以及资源

稀缺性影响，单一萤石矿山产能在逐年减少，因此我们认为萤石的供给端要形成

很大的规模对行业冲击我们认为是有限的。  

3.公司围绕氟资源以及依托自己的选矿技术优势，未来还会有哪些布局？  

答：公司在“资源+技术”两翼驱动战略引领下，围绕氟资源、依托选矿技

术优势，已经进行了一系列布局，包括从单一萤石矿山到共伴生矿、从国内到海

外。未来布局方面，我们还是会紧紧围绕我们“资源为王、技术至上”的战略理

念，一方面瞄准国内外优质单一萤石资源、扩充自身资源储备，另一方面利用我

们的技术优势特别是在难选矿、难处理资源的综合利用方面再下功夫，利用我们

的技术优势获得合作机会，进一步复制、推广“以轻资产的技术撬动重资产的资

源”这一独特的商业模式。 

4.包钢金石项目进展，选矿和氢氟酸项目预计何时达产？蒙古国项目目前

进度？  

答：我们在包头的“选化一体”项目，目前正在爬坡达产的过程中。选矿项

目，设计产能是 3条选矿生产线、年处理 510 万吨尾矿，完全达产可生产 70-80

万吨萤石粉，今年我们给的目标产量是生产 50-60万吨，如顺利完成目标，则产

能利用率已达到 80%左右，下一步，我们将继续优化工艺，降低成本，提高利用

率，争取尽快完全达产。氢氟酸项目，共 8条生产线在今年上半年均进入调试阶



段，各条生产线轮流调试。考虑到氢氟酸的运输和存储，其何时达产以及产能释

放多少，主要看下游市场的需求。下一步，氟化铝生产线调试成功后，我们将以

萤石粉、氢氟酸、氟化铝这 3种产品的结构搭配和优化，来更好解决市场消纳问

题，以迅速将产能转化为效益。蒙古国项目，目前已完成相关手续的办理，矿权

已经登记到合资公司名下，我们正在紧锣密鼓的建设预处理项目，并进行矿山的

建设和采剥工作，争取年内有矿石运回到国内。 

5.公司对上半年业绩表现如何评价？如何看待公司的负债率攀升问题？  

答：2024年上半年，公司营业收入同比增长 100%、归属于上市公司股东的

净利润同比增长 33%，保持了较高增速，公司业绩表现亮眼。资产负债率的问题，

前段时间也有投资者提问过，我在这里再解释一下。首先,从实质来看，我们资

产的实际价值，远不只账面上体现的价值。大家知道，我们单一矿山特别是早期

取得的矿权账面价值比较低，所以现在采矿权无形资产体现在账面上的价值只有 

3.5 亿左右，但实际上大家知道这些矿权的实际价值远不止这些，我们之前也有

用单个矿权评估做抵押贷款的，单个矿权的评估价可能都在几亿以上，实际价值

比账面成本增值很多，所以我们这个“资产负债率”的分母即资产，是远远大于

账面价值的，透过财务数据看背后的实质，资产负债率并不算很高；其次,目前

银行资金支持实体经济，对于我们这样经营稳健的优质客户，银行给我们的授信

额比较大，并且利率也比较低，就目前公司的现金流情况以及项目支出而言，使

用银行授信的性价比也还比较高。后续，我们会结合公司项目资金需求和资本市

场融资环境、成本等，选择合适的融资方式。 

6.公司中期分红事项是怎么安排的？  

答：根据前期公告，公司计划今年三季报后进行一次中期分红。具体分红比

例、实施时间目前还没有确定，请大家关注后续公告。  

7.请问当前股东人数和机构持有家数，与中报相比，是否存在机构大量减

持？有看到高管前期均有增持，当前已经被套，后面还有增持计划吗？至少在

冬天里有温暖到投资者。 

答：公司最近一期的股东人数与半年报相比变化不大，主要股东的持股信息，

公司按规定在定期报告中予以披露；关于前段时间公司高管的主动增持，系其自

主决定，未事先披露增持计划。目前，公司的回购计划仍在推进中。  

8.氢氟酸上半年月产量为一万吨，目前二期已经投产，月产量是否有显著



上升？二期工程中显示有六万吨电子酸，目前是否巳经投产并实现销售？硫酸

项目是否已经投产，产能是多少？氟化铝预计何时完成调试并投产？内蒙项目

今年预计产出矿石多少吨？包钢金石今年预计产量 65万吨的计划是否有调整？

公司前期调研中认为四季度矿石大概率上涨，目前这个观点是否改变？ 

答：目前氢氟酸的月产量较之上半年，没有太大变化；包钢金石我们维持年

报披露的年产萤石粉 50-60万吨的计划；氟化铝生产线目前正在调试；公司未生

产“电子酸”；硫酸项目尚未投产。关于四季度萤石产品价格问题，通常四季度

北方单一萤石矿山因天气寒冷会停产以及下游备货等，故根据过往经验，萤石精

粉在四季度“购销两旺”、价格相对较好。 至于今年四季度价格情况，请您关注

市场报价，注意投资风险。 

9.公司投资六千万给浦城金丰萤石的后续开釆权，请问金丰矿的储量是多

少？ 

答：浦城项目，系公司收购其采矿证项下 50%资源储量的矿产收益权，预测

矿石资源量达 100万吨，该矿山采矿证延续等手续尚未办妥，目前暂未实际生产，

请注意投资风险。  

10.今年萤石走势比较奇怪，开始价格很高，但后面一路走低，公司认为萤

石价格还能有拐点吗？如果萤石价格没有明显变化，哪些其他业务能弥补萤石

盈利上的缺口？ 

答：从过往几年情况看，四季度相对来说市场会好一些，主要是四季度由于

下游备货、北方天冷后停产等，萤石精粉价格上涨，市场会好一些。过去几年基

本是这样。也请注意投资风险。 

关于本次公司 2024年半年度业绩说明会的召开情况及主要内容，详见上证

路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/）。公司在此对关注和支持公司发展

并积极提出建议的投资者表示衷心感谢！后续欢迎大家继续通过电话、邮件、上

交所 E互动平台等方式与公司进行交流。 

特此公告。 

金石资源集团股份有限公司 

                                               董 事 会 

2024年 9 月 10日 


